## PRESENTACIÓN

Con el volumen que presentamos al lector, se concreta este año 2012 el cambio de línea editorial de la Revista *Intus-Legere Filosofia*. El trabajo de publicación proyectado en esta nueva etapa se traduce en un primer número con artículos seleccionados ahora desde una buscada amplitud temática y filosófica, y en un segundo, de carácter especial, dedicado al estudio y discusión en torno a un determinado tema, un ámbito disciplinar de la filosofía o la obra de un pensador relevante. El rigor académico y filosófico, los principios exigidos por la comunicación de ideas propia de una revista humanista, continúan siendo condiciones por la que esta publicación espera ser reconocida y valorada en el campo intelectual.

La opción de dedicar el primer número especial de nuestra revista a la filosofía en Chile durante el siglo veinte, se vincula solidariamente a un proceso en pleno desarrollo de recuperación, estudio y discusión sobre el pensamiento filosófico en nuestro país que ha llegado a ocupar a un número creciente de investigadores y académicos nacionales; múltiples seminarios, congresos y publicaciones sobre el tema hablan de una atención, que si bien está en una etapa inicial, se proyecta vigorosa y productiva. Impulsar este proceso abierto, aportar a su mantención, señalar direcciones posibles, esbozar preguntas y discusiones relevantes para su orientación, son propósitos a los que esperamos contribuir en alguna medida con esta publicación.

El volumen abre con el trabajo de José Santos, quien trata el interesante tema de la *importación* del pensamiento filosófico europeo a las aulas universitarias chilenas, refiriendo el aporte de quienes, llegados desde el Viejo Mundo, permitieron, en medida importante, el desarrollo del proceso de institucionalización universitaria de la filosofía en Chile. A continuación, Fernando Vergara presenta un análisis de las teorías de P. Oyarzún, M. Hopenhayn y E. Sabrovsky sobre el sujeto moderno conectado con parte de la discusión que ha existido en Chile y Latinoamérica en torno al debate entre modernidad y postmodernidad.

Una indagación sobre los orígenes de la vertiente latinoamericanista en la filosofía chilena durante la segunda mitad del siglo XX, es lo que acomete el artículo de Aldo Ahumada. Frente al marcado *eurocentrismo* que caracteriza al pensamiento filosófico chileno, la propuesta del texto es reparar en la vertiente "nuestroamericana" – siguiendo el término

acuñado por Horacio Cerutti— que surgiría en los años ochenta. Por otra parte, Alex Ibarra ofrece un perfil y ponderación general del pensamiento de Juan Rivano, postulando que es una de las obras nacionales claramente vinculable con las grandes temáticas que han animado el filosofar latinoamericano. Le sigue Alejandro Fielbaum, quien se detiene en un análisis crítico de la obra *Teoria del Chileno* de Roberto Escobar, específicamente revisa la defensa que ahí se presenta del papel del filósofo como poseedor del secreto de la nación, interpretándola como una variante original, no exenta de rasgos polémicos, del pensamiento nacionalista en nuestro país.

Los tres últimos trabajos de este *número especial* son, por orden de aparición, los de Alejandro Serani y Juan Eduardo Carreño, dedicado a presentar la innovadora propuesta de Manuel Atria respecto de una filosofía de la naturaleza basada en las categorías propias de la tradición aristotélico-tomista; el de Jaime Caiceo, una detallada mirada a la historia de la filosofía católica en el Chile del siglo XX; y, finalmente, el de Fernando Gallo sobre algunos de los vínculos posibles de establecer entre la idea de educación de Jorge Millas y su concepción antropológica.

Las investigaciones y estudios aquí reunidos constituyen una interesante muestra del trabajo que en el presente se realiza en torno al ejercicio filosófico desarrollado en Chile y —a través de la diversidad de temas abordados— logran dar cuenta de la riqueza del surco abierto y permiten vislumbrar que hay una amplia gama posibilidades de indagación que, seguramente, veremos concretarse en un futuro próximo.

DRA. VERÓNICA BENAVIDES G. Editora Revista Intus Legere Filosofía DR. MAXIMILIANO FIGUEROA
Director
Departamento de Filosofía